

D. Anacleto Alvargonzalez ha muerto.

Aquel amigo querido, aquel inseparable compañero de D. Anselmo Cifuentes, aquel amante hijo de Gijón, ha muerto.

Sí, faltando van uno á uno: don Anselmo Cifuentes, D. Hilario Nava, D. Francisco Javier Junquera, D. Eduardo Cifuentes, D. José Fernandez Quirós, D. Victor Morán, D. Eustoquio García, D. Alfredo Truan, D. Nemesio Crespo, el Sr. Conde de Toreno, D. Manuel Prendes, D. Anacleto Alvargonzalez, y tantos y tantos defensores de los verdaderos intereses de este pueblo, todos han ido poco á poco desapareciendo de entre nosotros.

Que nos hacian falta en esta lucha empeñada contra Gijón ¿qué duda cabe?

Ellos nos dirigian, ellos nos alentaban.

Pero ¡ah! las ideas que sembraron, nosotros las defenderemos y nosotros las haremos triunfar.

Para ellos la gloria, para nosotros la lucha y la victoria.

Sinceramente nos asociamos al dolor y pena que aflige á la familia de D. Anacleto Alvargonzalez, y unimos las nuestras á las preces de la Iglesia rogando al Todopoderoso haya acogido en su santo seno el alma del finado.

### NUESTRA ACTITUD.

Hay quien se figura que es posible el que los liberales de Gijón, pacten con los conservadores, con los adversarios de siempre.

Eso, nunca.

Ellos y nosotros somos incompatibles.

A nosotros nos repugnan las uniones ilegítimas. Odiarnos los *contubernios*.

No estamos por los pasteles. El hojaldre nos hace mucho daño.

¿Aliarse con *esa gente* que hasta ayer por la mañana no se atrevían á decir que eran monárquicos?

¿Con *esa turba* que sostenía un periódico cuya bandera era incolora, y que todo el mundo calificaba y califica de «Diario sin norte?»

¿Con *esos* que azuzaban las masas contra los nuestros siempre que podían?

¿Con los de las *botichadas*, con los de las *mojigangas* llamadas pandorgadas, con los de las odio-

sas agresiones á los gijoneses, con los *gijonidas*, en una palabra?

Ni pensarlo.

Nosotros tenemos nuestro programa.

Programa claro, explícito, concreto, puro.

Nosotros seguimos las doctrinas predicadas por el Sr. Sagasta.

En el inolvidable banquete de La Isla, en Gijón.

Que son las siguientes:

«Aparte está la cuestion política, en la que no caben contratos ni componendas: el liberal al lado de los liberales, y el conservador al lado de los conservadores.....»

...«en la política acabaron para siempre los contubernios que siempre ví con disgusto. (Muchos aplausos.) El que quiera venir á nuestro campo, venga; con los brazos abiertos se le recibirá, pero que sepa que ha de venir siendo fiel á la consigna, y que el día que suene la hora de la lucha, debe ir á luchar allí donde haya un adversario, hasta vencerle, sin que le detengan consideraciones ni amistades particulares.....»

La cosa, pues, no admite duda.

Está bien clara.

«A luchar allí donde haya un adversario, hasta vencerle.»

Al Municipio.

Allí, allí está nuestro adversario. ¡A vencerle!

«El liberal, al lado de los liberales.»

Es decir: ¡guerra á la reaccion!

Nada de alianzas indecorosas con los conservadores.

¡Fuera transigencias! ¡Fuera contratos y componendas!

Lo que quieren los conservadores vergonzantes de ayer, desvergonzados de hoy, es seguir mandando.

Buscan una fórmula, un pretexto, para lograr que nadie les moleste en la desastrada administracion que ejercitan.

El juego está comprendido.

Nadie puede ya llamarse á engaño.

Ofrecen mucho, nada cumplen.

Lo mismo hicieron cuando ofrecieron las Reformas á cambio de que no les entorpeciese sus trabajos.

Cuando ofrecieron respetar á personas dignas que despues atropellaron infamemente.

Cuando ofrecieron al pueblo torres y montones que no cumplieron.

Planteadas queda, por consiguiente, nuestra actitud.

No admitimos denigrantes mezclas.

No somos mestizos.

Nada queremos con tales adversarios.

Y, si acaso, haríamos lo que nuestro jefe ha prometido.

Caer del lado de la libertad.

Hemos recibido la cartita que insertamos á continuacion, y á la que damos cabida en nuestro periódico por ser de un amigo á quien deseamos complacer:

«Sr. Director de EL LIBERAL DE GIJÓN.

Mi querido amigo: en la sesion que celebró nuestro Ayuntamiento el lunes de la semana pasada, tomé un acuerdo que merece verdadera atencion por su importancia como usted habrá observado, pues se trata de un respetable amigo, y no seria justo que desatendiéramos la trascendencia que para él pudiera tener.

No quisiera ser yo el que sembrase la desconfianza entre los elementos que pueden influir en lo porvenir de nuestro pueblo, pero tampoco puedo ocultar los temores de que ciertas condescendencias pueden ser un medio seguro para adormecer nuestras aspiraciones como hasta aquí viene sucediendo; y en ese sentido haré á nuestro respetable amigo algunas observaciones que en su claro talento apreciará como mejor le parezca.

Recuerde nuestro compañero que esos que tan unánimemente acordaron felicitarle por su elevacion á la Senaduría vitalicia pueden ser los mismos que ocultos entre la multitud, impulsaban las turbas que vinieron desde la estacion á la casa consistorial insultando y poco menos que abofeteando á su señor hermano, y eso que era teniente de alcalde y el hombre mas pundonoroso de la corporacion municipal.

Tenga presente lo que hicieron con D. Angel Rendueles, á quien despues de haberle obligado á dar la mano de amigo á quien sin motivo le habia maltratado, mediante los buenos oficios de personas respetabilísimas, despues de esto, salen al dia siguiente formándole una causa injusta que le obligó á dejar su destino y á espatriarse con su familia, acaso para siempre.

No se olvide de lo que con el señor Arrenal y con tantos otros hicieron; y sobre todo, de aquella traidora componenda propuesta por ellos para que no se entorpeciese la aprobacion definitiva del puerto en Torres, prometiendo en cambio apoyar con todas sus fuerzas las mejoras de nuestras dárse-

nas, afirmando que todo se haria simultáneamente, y asegurando solemnemente que no se admitiria lo uno sin lo otro. Pues si todo es verdad, si su conducta fué siempre la misma, ¿no habrá motivos suficientes para desconfiar de sus alabanzas y proposiciones concejiles?

Debo advertirle tambien que aquí se respira hoy una atmósfera pesadísima. Que la desconfianza es completa. Que el partido liberal se considera ofendido y que por mas que pretendan hacerle ver lo que aventura con no apoyar la candidatura monárquica, es casi seguro que está resuelto á preferir *la marselesesa á el trágala* con que le atormentaron por tanto tiempo.

Bailaremos, dicen, al son de *la carmañola*, pero nos libramos de esta gente sin conciencia que así nos insulta con sus arbitrariedades é injusticias. Esta actitud es tan general, que teme mucho por el amigo y por el partido

*Un liberal.»*

### LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES.

La crítica que se ha venido haciendo de los presupuestos del Estado, tiene perfecta aplicacion á todos y cada uno de los presupuestos municipales. Estos se hacen siempre á última hora, tanto, que disponiendo el artículo 150 de la ley municipal que se presenten ántes del dia 15 de Marzo, es seguro que aún están la mayor parte de los Ayuntamientos sin cumplir esta obligacion.

Los gastos se calculan mal y los ingresos peor.

Examinadas con criterio imparcial muchas de las partidas, se vé que, tanto los ingresos como los gastos, responden á cálculos y proyectos que solo pueden adivinarse sabiendo leer entre líneas.

Lo presupuestado para reparacion de caminos y empiedro de las calles, es muy raro que alcance tan buena inversion. Estas partidas, cuyo gasto *se justifica debidamente*, suelen servir de aumento al capítulo de imprevistos que en casi todos los pueblos resulta insuficiente para atender á lo que *no puede decirse*.

Hay alcaldes y secretarios que no dan un paso sin originar á la corporacion algun gasto, y si á su testimonio hubiera que acudir para juzgar de la moralidad de nuestra

administración, ya podían multiplicarse los presidios en España para dar colocación á los funcionarios á quienes ellos pagaron servicios que sin el menor interés debieron hacerse.

¡Cuántas veces resulta imaginario el servicio y no ha hecho mas camino el dinero que costó el soborno que desde la caja del depositario á la bolsa del alcalde!...

En las secretarías por retribuidas es donde mas gastos extraordinarios se originan. Los secretarios de pueblos pequeños no tienen, por regla general, tiempo ni competencia para despachar los asuntos de mayor interés, y los repartos y arreglo de cuentas tienen que hacerse en la capital los agentes de negocios, cobrando por los servicios algo mas de lo que en justicia merecen.

Si solo nos atenemos á lo que dice el presupuesto, la secretaría se sirve en muchas partes poco menos que de balde; pero escudriñando un poco se vé que para tan mal servicio se gasta mucho dinero.

Ya hemos dicho ántes de ahora que si ha de normalizarse el régimen municipal, ninguna reforma se impone con mayor apremio que la supresión de los municipios de reducido vecindario.

La administración municipal debe ponerse en manos de hombres inteligentes y de responsabilidad, y esto solo puede alcanzarse formando Ayuntamientos que cuenten con recursos para atender bien todos sus servicios.

Nos parece muy acertado que á los secretarios se les fije un sueldo que baste á cubrir holgadamente todas sus atenciones, y que mientras cumplan con su deber sea un hecho la inamovilidad, pero al propio tiempo hay que exigirles competencia y moralidad. Cuando esto suceda no habrá que leer nada entre líneas en los presupuestos municipales.

En el papel, la nivelación de los presupuestos municipales aparece realizada, pero despues viene la realidad y echa por tierra semejante quimera.

El principal ingreso con que cuentan las Corporaciones municipales, son los consumos.

Por razones que ya se dirán, hoy es cosa corriente que los Ayuntamientos lleven por administración la recaudación del impuesto de consumos. La subasta proporciona siempre mayores ingresos, pero no permite dar cómodo empleo á los amigos, ni puede ganarse la voluntad de aquellas gentes que hacen del matute una profesión.

Gastando en empleos mas de lo necesario, y dejando puerta franca al abuso, sin mas condición que llamarse amigos los que lo cometen, no es de extrañar que los ingresos positivos discrepen en un 50 por 100 de los calculados.

En los arbitrios y repartos pre-

side la misma equidad que en la cobranza del impuesto de consumos, y no es, por tanto, de extrañar, que los presupuestos se salden casi siempre con un déficit escandaloso.

Añádase á lo dicho, que si entre guardas, serenos, alguaciles y auxiliares de secretaría, se necesitan diez, rara vez hay menos de quince, pues á ello obligan los compromisos de pandillaje.

Contaban los pueblos con caudales que se han evaporado como el humo, y que en otras épocas daban facilidad para cubrir con holgura los presupuestos de gastos, sin necesidad de recurrir á los repartos vecinales.

Lo sucedido con los recibos del empréstito de 1873 pasa los lindes del escándalo. Por torpeza en algunos casos, por mala fé casi siempre, los recibos del empréstito se vendieron por los Ayuntamientos como el papel de estraza, al peso.

Para estimar el daño que estos negocios causaron á los fondos municipales, no hay más que observar las fortunas que en cuatro dias improvisaron en todas las comarcas de la Península los compradores de recibos del empréstito.

Las carpetas llamadas *de cinco vencimientos* que se dieron á los pueblos en 1875 en equivalencia de los intereses de las inscripciones intransferibles que durante la guerra civil no habían cobrado, se enajenaron por menos del 50 por 100 de su valor; y en cuanto al capital representado por la tercera parte del 80 por 100 de los bienes de propios enagenados, que fué depositado en la Caja general, y los otros dos tercios entregados á los pueblos en láminas intransferibles, puede decirse que han seguido la misma suerte que los recibos del empréstito y las carpetas de los cinco vencimientos.

El pretexto de que se han valido muchos Ayuntamientos para disponer del dinero que tenían en la Caja general de Depósitos y de las láminas intransferibles, ha sido la ejecución de obras de necesidad y utilidad pública.

La utilidad no ha llegado á conocerse en muchos casos, y la necesidad sigue en pié, como si nada se hubiera gastado para remediarla.

A muy tristes reflexiones se presta el exámen de los presupuestos de gastos de esas decantadas obras, que en nada han contribuido á mejorar la desgraciada condición de la mayor parte de nuestras ciudades, villas y lugares.

Las Diputaciones provinciales han ido aumentando los gastos de año en año, haciendo de este modo mucho más difícil la vida municipal.

Bueno será que en esto, como en todo, digamos con lisura la verdad de lo que sucede.

Para los pueblos que tienen buenos protectores, el pago del contingente provincial resulta un

mito, pues no hay procedimientos que valgan para hacerles ingresar ni una peseta por atrasos ni corriente; pero en cambio, hay Ayuntamientos que si retardan unos dias el pago del último trimestre vencido, reciben la visita de un comisionado de apremio, que no sabe apremiar con arreglo á instrucción, pero que cobra buenas dietas. El importe de éstas jamás se paga del bolsillo de los culpables, sino de la caja municipal.

El borracho del cuento decía que todo vendría á parar en encarecer el vino; pues en cuestiones de pueblo, todo termina haciendo más angustiosa la situación del Erario municipal.

FARIMO.

## DESDE MADRID.

Sr. Dr. de EL LIBERAL DE GIJÓN.

Muy señor mio y distinguido amigo: Los círculos políticos aparecen desiertos. Los que no van á los espectáculos por la tarde, se dedican á pasear y otros se marchan al campo en los dias festivos que es costumbre que vá introduciéndose en esta villa y corte, con muy buen acuerdo para la salud, que han menester cuidar con esmero los políticos que viven en continua tensión de espíritu y trabajo sedentario.

La comision de actas es la que dá juego con sus discusiones y sus dictámenes. Cuéntase que este año ha habido lo de siempre y que todos aquellos anuncios de rigidez para levantar el sufragio y poner coto á los desmanes, ha pasado como pasan las cosas entre españoles.

De presupuestos no se sabe nada, pero se habla mucho en los círculos donde concurren aficionados á las cuestiones de Hacienda. Hombres importantes de la mayoría liberal de ambas Cámaras, afirman que con buena voluntad y sesiones dobles, pueden discutirse y votarse los presupuestos para ántes de Julio, quiéranlo ó no lo quieran las oposiciones.

Mas fácil es que el actual gabinete obtenga una autorización para introducir las economías que juzgue convenientes á reserva de dar cuenta en su día á las Cortes.

A pesar de los acuerdos de la Junta del Censo, todavía no se han hecho efectivas las multas de 1.000 pesetas á Bosch como alcalde, y al presidente de la Diputación, cuando se notaron las enormes falsificaciones del censo electoral de Madrid.

Pero ahora se piensa mas en el proceso que se sigue á Bosch.

Nuestros políticos no dejan tan fácilmente los viejos procedimientos, ni nuestros periodistas de escribir una noticia con pelos y señaes, fundándose en algun rumor vago ó palabra suelta ó sin senti-

do, oida al pasar junto á un prohombre.

Se habia dicho que Cánovas escribió á Sagasta que amparase á Bosch y resulta que no hay nada de esto.

Lo que resulta con probabilidades, es que el Senado concederá autorización para procesar al ex-alcalde de Madrid. Si ese permiso se negara, Bosch quedaria muy mal en la opinion.

A falta de otra cosa, se ha dado vueltas esta tarde al tema del ingreso de los posibilistas en el seno del fusionismo.

Y digo á falta de otros temas, porque este se halla há tiempo descontado entre nosotros, porque para nadie es un misterio y todo el mundo sabe que el mismo Castelar empuja á sus amigos á que acepten la monarquía, quedándose él solo con el dictámen de republicano entre sus huestes, para ser consecuente con su nombre y con su historia. Verdad que no son pocos los posibilistas que por estas mismas razones no harán declaraciones monárquicas.

Por esta parte, pues, no tenemos nada nuevo, ni nos sugiere consideraciones que no estén hechas cuando de esto se trató tiempo atrás. Ocurre lo mismo al pasar revista á los demás partidos: los republicanos están como estaban, trabajando en su reorganización y haciendo esfuerzos de propaganda. Los conservadores siguen y seguirán para largo divididos y alejados del poder; y los carlistas disgustados del Gobierno, que dicen les ha perseguido en las elecciones y les estropea en las batallas de actas, no tienen fuerza sino para cantar con eco lastimero sus desdichas.

Ayer volvió á hablarse con interés del proyecto sobre aplazamiento de las elecciones municipales.

El Sr. Cánovas del Castillo estuvo en el Congreso y hablando con sus amigos dijo que á pesar de no ser unánime la opinion entre los conservadores en favor del proyecto, tiene la seguridad de que al llegar el momento de votarle, tratándose de una cuestion política, todos los diputados de su partido votarán el aplazamiento.

Esto (añadió el Sr. Cánovas) no ha de privar á la minoría conservadora de explicar ántes cuáles son sus puntos de vista en esta cuestion.

Por otra parte sabemos que el Gobierno presentará el proyecto al Senado para discutirle inmediatamente despues de aprobado el Mensaje.

Respecto á su discusión en el Congreso, ya es mas difícil anticipar programa, porque depende de la fecha en que el Congreso se constituya y de la actitud que las minorías republicana y carlista adopten.

La discusión del proyecto de aplazamiento en el Congreso alter-

nará, como ya hemos dicho, con la del Mensaje, y si alguna minoría hace obstrucción, el gobierno está decidido á que la mayoría acuerde celebrar una sesión permanente, único medio reglamentario que existe para contrarrestar la imposición de cualquier grupo parlamentario.

Una comisión de fabricantes y propietarios de minas de Bilbao, acompañada de varios diputados y senadores por aquella provincia, visitó al Sr. Gamazo en el Senado para suplicarle que en los tratados que se hagan con otras naciones y que comprenden á las Antillas, se tenga en cuenta la necesidad de proteger la industria siderúrgica.

También suplicó la comisión al ministro de Hacienda que influya para que se reproduzca el proyecto de los conservadores sobre tarifas de ferro-carriles.

El Sr. Gamazo contestó que estudiaría el proyecto de las tarifas de ferro-carriles, porque quería ver si las compensaciones que piden las compañías son proporcionales á las ventajas que pueden tener el público y la Hacienda.

En teatros y círculos científicos y literarios, no pasa nada de extraordinario.

Hasta mi siguiente, quedo suyo afcto. amigo

*El Corresponsal.*

27 Abril 1893.

## DETALLES.

Ayer se verificó en Mieres la inauguración de las obras para el abastecimiento de aguas potables á dicha villa, cuyo acto nos comunica el Sr. D. Luis Cachero, en el siguiente documento:

*El Alcalde Presidente del Ilmo. Ayuntamiento de Mieres B. L. M.*

al Sr. Director de EL LIBERAL DE GIJON y le participa que el Sábado próximo, 29 del corriente, á las dos de la tarde, tendrá lugar el banquete con motivo de la inauguración de los trabajos para la traida de aguas á esta villa; deseando honre V. dicho acto con su asistencia.

D. Luis Cachero Rivero aprovecha gustoso esta ocasión para ofrecerle como siempre las seguridades de su consideración mas distinguida.

Mieres 27 de Abril de 1893.

Agradecemos la invitación, sintiendo que nuestras ocupaciones nos impidiesen asistir á tan solemne acto.

Nuestro estimado compañero en la prensa «La República», que se publica en Oviedo, dice en una corta de esta villa que «se comenta mucho el desenfado con que el «semanario fusionista «El Porve-

»nir de Gijon,» echa su cuarto á «espadas en esas atrocidades políticas llamadas reforma de la Ley municipal y aplazamiento de las elecciones.»

Como no hay en Gijon mas «semanario fusionista» que EL LIBERAL DE GIJON, suponemos que á nosotros aludirá la carta que á «La República» le mandan de Gijon.

Contestaremos que anda muy severo quien califica de atrocidades acuerdos y resoluciones del Gobierno, que ha recibido el país con general aplauso.

Con motivo de la huelga ocurrida entre el peonaje de la fábrica de alambre de la Sociedad Moreda y Gijon, la Dirección del establecimiento dispuso el miércoles la suspensión general de los trabajos.

Sensible es tal determinación, pues con ella quedan sin sustento centenares de familias.

Si nuestra voz fuese escuchada, nuevamente aconsejariamos, lo mismo á los obreros que á los dueños de la fábrica, buscasen una fórmula para arreglar las disidencias surjidas.

Para la confirmación de S. M. el rey en Covadonga, se espera que el agosto niño cumpla 7 años, edad que tendrá el 17 de Mayo próximo. El viaje de la corte á Asturias no se efectuará hasta el otoño, lo mas pronto.

En la sesión celebrada el lunes último por nuestro Ayuntamiento, á propuesta del concejal Sr. Jove, se acordó felicitar á nuestro querido amigo Excmo. Sr. D. Benigno Dominguez Gil, por su nombramiento de Senador vitalicio.

A los funerales verificados en esta Iglesia parroquial el jueves último por el eterno descanso del que en vida fué nuestro amigo don Anacleto Alvargonzalez, asistió numerosa concurrencia, como prueba de las muchas simpatías con que contaba el finado.

Terminada ya la polémica entre «La Opinión» y «La Victoria de la Cruz,» acerca de si las doctrinas sustentadas por Dupanloup eran ó no ortodoxas, ¿no podría el señor obispo, nuestro amado prelado, ilustrar á los fieles por medio de una pastoral, indicándoles la opinión que debían de seguir en este trascendental asunto?

Tanto mas, cuanto que sabemos que el señor obispo es muy aficionado á cultivar esta clase de estudios. El señor obispo nos dirá, pues, cual de los dos contendientes tenia razón.

El domingo último estuvo en Gijon el Sr. Gobernador civil de la provincia, acompañado de su distinguida familia.

Después de almorzar en casa de

nuestro querido amigo D. José Dominguez Gil, salieron acompañados de éste y algunos otros amigos á visitar los alrededores de nuestra villa, quedando nuestros huéspedes gratamente impresionados.

En el tren de la tarde regresaron á Oviedo.

Acompañado de su familia, llegó ayer á Gijon, en el vapor «Triana,» procedente de Santander, el Sr. D. Ricardo Guijarro, recientemente nombrado Delegado de Hacienda de esta provincia.

Fueron á esperarle varias Comisiones en representación de la Aduana, del Cuerpo de Carabineros, de la Fábrica de Tabacos, Sanidad Marítima y varios amigos particulares.

Reciban nuestra sincera bienvenida.

Nuestro particular amigo D. Ricardo Menendez Pazo, ha tomado posesión del cargo de oficial de Telégrafos de esta villa.

Reciba nuestra enhorabuena.

La idea anunciada hace tiempo de que el rey de España, D. Alfonso XIII, abriría desde Madrid, por medio de una corriente eléctrica, la Exposición universal de Chicago, lejos de haber sido abandonada, vá caminando á su realización, según leemos en un periódico.

El Gobierno de los Estados-Unidos, que quería tender á su costa un cable para este solo objeto entre aquella república y España, ha desistido de este proyecto á excitaciones del nuestro, que ha propuesto, y aquel ha aceptado, entablar negociaciones diplomáticas con las naciones por cuyos cables ha de circular la corriente.

Estas negociaciones están muy adelantadas, y de llegar á feliz término, la tierna mano de Alfonso XIII, oprimiendo tenuamente un botón, inaugurará el gran certámen con que el Nuevo Mundo quiere conmemorar su advenimiento á la civilización moderna.

Hoy se verificará en el Teatro de Jovellanos una velada en honor del popular poeta D. José Zorrilla, poniéndose en escena:

El juguete cómico en un acto y en prosa, original de D. M. Matos, titulado «A primera sangre.»

El monólogo dramático en verso original de los Sres. Coll é Izquierdo, titulado «El epílogo del juego,» desempeñado por D. Rogelio G. Rendueles.

Lectura de poesías alusivas al acto, finalizando con el popular drama de D. José Zorrilla, titulado «El puñal del Godo,» cuyo desempeño está á cargo de los Sres. Rendueles, Oria, Gottuay y Pajujo.

El objeto á que se ha de dedicar su producto, nos hace creer que los jóvenes aficionados verán colmadas sus esperanzas, consiguiendo que el coliseo de Jovellanos se vea esta noche muy concurrido.

Agradecemos el envío de la bu-

taca que nos han remitido y prometemos nuestra asistencia.

La administración de «La Guirnalda» y «La Bordadora,» que se editan en Barcelona á cargo del entendido Director D. Jaime Brugarolas, acaba de repartir con toda puntualidad el cuaderno 250, verdaderamente notable por la variedad de dibujos artísticos que contiene para bordar en blanco y color, de una perfección, elegancia y novedad sorprendentes.

De ellos sobresalen un dibujo para fundas de almohadas y otro para tohalla de mano de un efecto y estilo riquísimo; además, otros en letras, adornos y nombres, muy caprichosos, de mucho gusto y admirable combinación.

Adicionado á dicho cuaderno vá un pliego grande de color que la Empresa regala á sus abonados, con infinidad de patrones de lencería y ropa blanca, y principio de un abecedario de monogramas, letras grandes para sábanas.

En la hoja de texto se explica literariamente y por medio de grabados la manera ingeniosa y sencilla de hacer labores y objetos de papel, que tan de moda se ha puesto en la actualidad y de cuyo procedimiento se puede sacar gran partido al par que resulta muy económico.

Recomendamos tan útil como instructivo periódico, único en España y en el Extranjero que satisface todas las exigencias de las personas mas entendidas.

Se publica en Barcelona, calle Escudillers, 46, principal, y se remiten números de muestra á quien lo solicite.

La Empresa del ferro-carril del Norte acordó como en años anteriores, expender billetes de ida y vuelta á precios reducidos, con objeto de que por un módico precio pueda asistir el mayor contingente á las renombradas fiestas que se celebran en Madrid el 14 de Mayo próximo, en honor de San Isidro, Patrono de la villa y corte de España.

Precio de los billetes de ida y vuelta desde Gijon:

En 2.<sup>a</sup> 65,80 pesetas.

En 3.<sup>a</sup> 39,50 »

Los portadores de billetes tendrán que presentar estos á su regreso en la Estación de Madrid, para que sean sellados ó timbrados, pues de no hacerlo así, habrán de pagar la diferencia hasta completar el importe de un billete ordinario ó sea precio entero.

**S. SUAREZ INFIESTA,**  
**MÉDICO OCULISTA,**

antiguo ayudante del Dr. Wecker,  
de Paris.

Consultas en Oviedo Uria, 14, y en Gijon todos los Domingos, de diez á doce, Moros, 5.

# NUEVA LITOGRAFIA DE GONZALEZ, TUERO Y C.<sup>^</sup> MUELLE DE ABTAO, 8 Y 10.-GIJON.

Especialidad en iluminacion sobre la hoja de lata  
Tarjetas, membretes y sobres  
CROMOLITOGRAFIA  
Trabajos litográficos para la Industria y el Comercio.

V. TAMAYO.

57-SAN BERNARDO-57.

CAMISERIA, CORBATAS Y PAÑERIA

Inmenso surtido en géneros de punto.

Precios sin competencia.

MENENDEZ Y COMPAÑIA.

COMERCIO DE ULTRAMARINOS

CALLE CORREDA, NÚM. 24.

Especialidad en Vinos y Licores de las mas acreditadas marcas.

VENTAS POR MAYOR Y MENOR

Visitar este establecimiento para cerciorarse de la superioridad de sus géneros.

Grandes Novedades

## Al Pasaje

Fantasias de Paris

TRINIDAD, 14 Y MUELLE, 7.

Surtido completo en cortes de vestido  
Terciopelos-Peluches-Adornos.

Pañetes colores lisos á 9 reales vara.  
Gran saldo en chales y toquillas de punto.

### SECCION DE SASTRERIA.

Inmensos surtidos en géneros ingleses  
Corte y confeccion sin rival  
Cortador especial para prendas de señora  
Esclavinas embozos novedad desde 100 rs.

### FARMACIA Y DROGUERIA

DE

## JOAQUIN ESCALERA BLANCO.

San Bernardo, 49.-Gijon.

Especialidades nacionales y extranjeras.-Aguas minerales.-  
Ortopedia.-Dosimetria.-Agua de Seldtz.-Vinos y jarabes medi-  
cinales.-Alcaloides y productos químicos modernos.-Aparatos  
lo mas perfecto para la preparacion de cápsulas amiláceas y  
supositorios.-Pinturas en polvo y pasta.-Brochas y pinceles.-  
Purpurinas.-Barnices de todas clases.-Articulos para indus-  
trias.